

- Il contribuera à la reconstruction de l'immeuble abritant le Conseil sud-africain des Églises et d'autres groupements de défense des droits de la personne, détruit il y a un mois par l'explosion d'une bombe.

Les sanctions sont une composante importante de notre politique. Mais il est tout aussi important de fournir un soutien moral et matériel aux victimes et aux adversaires de l'apartheid. C'est pourquoi notre aide s'est accrue de façon très sensible et se chiffre maintenant à plus de 7 millions et demi de dollars par année.

Ainsi, le Canada, par l'entremise d'organisations non gouvernementales, cotise largement au fonds d'assistance judiciaire destiné aux prisonniers politiques sud-africains, et il fournit une aide humanitaire aux familles de ces personnes. Par le truchement de notre ambassade, nous participons à des centaines de petits projets d'éducation et d'initiatives communautaires qui sont essentiels au développement des leaders noirs sud-africains de demain. Nous aidons en outre les syndicats sud-africains qui, avec l'interdiction des organisations explicitement politiques, ont été amenés à s'impliquer de plus en plus au niveau politique.

Notre ambassadeur et son personnel sont présents en Afrique du Sud pour observer les réalités dans ce pays et tenir le gouvernement au fait de l'évolution de la situation, en dépit des efforts des autorités sud-africaines pour faire croire que l'apartheid a été démantelé. Ils sont là aussi pour être des témoins de la communauté internationale lors des procès, des services religieux et des ralliements. Ils montrent à ceux qui luttent contre l'apartheid qu'ils n'ont pas été abandonnés et que la communauté internationale soutient leur cause.

Le Canada est devenu une importante source de soutien, tant matériel que moral, pour les États de la ligne de front qui, très souvent, sont victimes des manoeuvres de déstabilisation et même de l'intervention militaire directe de l'Afrique du Sud. Le Canada s'est engagé à affecter 30 millions de dollars par année à des projets exécutés par la Conférence de coordination du développement de l'Afrique australe (SADCC). En outre, l'aide bilatérale canadienne accordée à ces pays se chiffre à plus de 100 millions de dollars par année.

Cette situation apporte un contrepoids important aux privations économiques dont souffrent ces pays du fait de leur voisinage de l'Afrique du Sud. Une somme de vingt millions de dollars ira au rétablissement de la ligne ferroviaire de Limpopo au Mozambique, comme solution de rechange au transport via l'Afrique du Sud.